
 

２月例会報告 
 ２月例会は 18日、大沼交流セ

ンターで開催。16人出席。 

 会長から、海老澤さんを偲ぶ

会、35周年記念作品集の配布な

どの報告がありました。 

 合評作品は次の通り。 

 

里美のかかし  

関  好昭  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 先月出せな

かったのですが、何人かの作品

を参考に編集してみました。 

≪ご意見異見≫ 

＊祭りのふんいき、楽しさが伝

わって来ました。 

＊クローズアップが効果的に思

いました。各カットをもう少

し短くしたら… 

＊映像が大きく撮れていて迫力

があり良かった。 

＊会場の様子が良く出ていまし

た。 

＊かかしよりイベント中心で、

人の動きを良くとらえていま

す。でも市長は不要。作品と

表彰者の対比が良く出ていて

解りやすい。太鼓の部分はカ

ットが長い感じがする。 

＊表彰式とその作品が合わせて

編集されているのが良かった。 

＊まつりの様子が整然とまとめ

られていると思いました。 

＊盛り沢山でした。 

 

名所・旧跡を訪ねて 

松下 喜行  

ＤＶＤ／7分 

≪作者コメント≫ 私は現在の

地区に住んで約43年になります。

そして名所・旧跡などは無関心

でした。今回友人に誘われてみ

ることになり、資料を見せても

らったら沢山あり、一か所で 10

秒くらいの映像に充分な説明を

入れるのはむずかしく、理解し

てもらえない部分があります。

短い映像に、短い文章で理解し

てもらう方法を教えて下さい。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊細かく詳しく説明がなされて

いて良かったです。 

＊一本に纏めるには、少しポイ

ント数が多過ぎて良く理解で

きなかったのが残念。最初の

地図テロップは字数の多いも

のはもう少し長く見せてほし

い。 

＊落ち着いたナレーションでよ

かった。地図で説明、解りや

すかった。説明が良かった。 

＊良く調べてありました。 

＊導入部が欲しい。内容が多す

ぎてせわしい。あれもこれも

入れようとしないで、自分で

興味があったものを選んで、

それを中心にまとめたらどう

でしょうか。 

＊地域の紹介ビデオとして良く

まとまっている。 

＊身近なところに貴重な映像が

あることが分かりました。 

＊地元の名所をかなり多く並べ

てあります。他人が見ては、

なかなか解りずらかったので、

筋書きの組み立てをもっと考

えてもらいたい。 

 

鳥 追 い ま つ り  

鈴木  隆  

Blue-ray/10分 

≪作者コメント≫ 常陸太田市

上河合町で鳥追い祭りを撮影し

てきました。この町の幸久小学

校も少子化が進み、３年生全員

(11名)が大人の手を借りて小屋

を作った。また、小屋にかざる

｢まゆだま｣も上手に作った。鳥

追い祭り当日は、常陸太田市大

久保市長も出席され子供達と一

緒に｢乾杯｣を楽しんでいた。小
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屋の炎と花火が夜空に美しく輝

いていた。(来年も 1月中旬に行

う予定) 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊楽しいふんいきが伝わって来

ました。 

＊大久保市長の時間が多すぎる

のではないか。 

＊テロップの説明が良かった。

あいさつの映像はもう少し短

いほうが良かったのではない

か？ 

＊挨拶部分が長い、７分ありま

した。あいさつの画面に小屋

の映像が子画面で入っていた

が逆では？ 市長、議員など

の挨拶はなるべく入れないほ

うがいい。夜の部は炎ばかり

でなく、見ている子どもの表

情も撮りたかった。 

＊目的にもよりますが、あいさ

つはもう少し短くしても良い

のでは。乾杯の場面も長すぎ

ると思われる。 

＊カンパイ前の映像が多すぎた

かな。 

＊夜のたき火映像が印象的でし

た。挨拶を如何に整理するか

課題だと思いました。 

＊市長のあいさつが長いので子

供たちの姿をもっと長くした

い。市長と子供たちの交流も

長すぎると思います。 

 

日立市消防出初式 

小室 政衛  

Blue-ray/10分 

≪作者コメント≫ 今年も日立

市消防出初式を、関、小室で撮

影し10分に並べましたので見て

下さい。 

≪ご意見異見≫ 

＊出初式の楽しさが伝わって来

ました。 

＊おちついた撮影、編集もすば

らしい。良く出来ていました。

良いポジションで撮影すばら

しい。 

 

 

 

 

 

 

＊大勢の中での撮影、大変だと

思いました。 

＊毎年ご苦労様です。同じイベ

ントでも毎年続けていくこと

が大事！ 海老澤さんに教わ

りました。 

＊式典の最初から最後まで整然

とまとめられていると思いま

した。 

＊撮影お疲れさまでした。構図

が良かった。 

 

束の間の散策  

田﨑  博  

ＤＶＤ／４分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ①久し振り

に苦手なナレーションを使いま

した。②予定外の撮影でした。 

≪ご意見異見≫ 

＊ナレーションがとても面白か

ったです。 

＊ナレーション立派。最初の公

園のマップが良く出来ていて、

よく理解できました。 

＊ナレーション中はＢＧＭを下

げたほうが良いのでは？ 

＊テロップ、ナレーションが入

っていて良くわかりました。 

＊ナレーションとＢＧＭのバラ

ンスが良い。画面のど真ん中

に文字を入れるのは邪魔です

ね。ちょっとしたチャンスで

も逃がさないカメラマン根性

がすごい。 

＊ナレーションはよかったと思

います。 

＊ナレーションが入る所はＢＧ

Ｍを下げたほうが良いと思い

ます。 

＊画面が少しピントが合ていな

いようです。ナレーションの

話の区切り方が少し変な気が

します。通常の話し方と異な

ります。声質は良いと思いま

す。 

 

久慈川のシガと 

凍結した袋田の滝・生瀬滝  

美濃島和男   

Blue-ray/５分 

≪作者コメント≫ １月末の久

慈川のシガと凍結した袋田の滝

と生瀬滝です。この日シガは結

構多く発生していて沢山の人が

見に来ていました。袋田の滝は

９割程度の凍結でした。生瀬滝

へは凍結した階段を滑りそうに

なりながら登りました。画面は

シネマスコープサイズにしてみ 

ました。 

≪ご意見異見≫ 

＊とても美しい映像とカメラア

ングルが良かったです。 

＊立派!! ＢＧＭ，ナレーション

はもちろん、画面の構造、カ

ットの長さ共、大変勉強にな 
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りました。 

＊めずらしい映像を見させてい

ただきました。撮影大変だっ

たと思います。 

＊ＢＧＭ，ナレーション、映像

とも良かった。 

＊光の加減をうまくとらえて、

美しい画面を作っています。

生瀬滝への道もスリル満点で

した。シネスコサイズにした

のは単なる遊び心？ 

＊流氷のところで上流からの映

像も入れたかったな～。 

＊冬の美しい風景が良く撮られ、

まとめられた作品だと思いま

した。 

＊シガの流れが良く撮られてい

ました。 

 

｢巣箱作り｣の木工体験と 

｢焼芋作り｣  

原田英一郎  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 恒例となり

ました、ひたち林業探検少年団

の活動を小林さんと一緒に撮影

しました。少年団の児童たちの 

元気あふれる様子を伝えたく纏

めてみました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊子どもたちの楽しいふんいき

が良く撮影されてよかったで

す。 

＊ラストシーンに丁度電車が来

てよかったね。 

＊子供達が楽しく巣箱を作って 

いる様子が良かった。 

＊流れは良く解るんだけど、何

か物足りなく感じるのはなぜ

だろう？ アップがないから

かな？ 

＊巣箱作りが生き生きと撮れて

いてよかった。 

＊寒い中の撮影ご苦労様でした。 

 

かみねの雪景色  

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／７分 

≪作者コメント≫ 先日、日立

にしてはめずらしく大雪になり

ました。雪のかみね公園を撮影

しました。長靴のつめたさが足

に伝わり大変でした。日立の雪

景色が少しでも伝わればうれし

いです。 

≪ご意見異見≫ 

＊雪景色がとてもきれいでした。 

＊タイトルは雪景色、ナレーシ 

 

 

 

 

 

 

ョンでは、これを否定する発

言が多くどちらを言いたかっ

たのか理解に苦しむ。 

＊いつもすばらしいナレーショ

ンでした。 

＊めったに降らない日立の雪、

貴重な映像です。締めのナレ

ーションもいい。 

＊流れとナレーションがとても

良かった。 

＊まとめ方が勉強になりました。 

＊構成、ナレーションともすば

らしい。 

 

北の大地紀行(第３話) 

佐藤 勝男  

ＤＶＤ／11分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 野付半島か

ら根室半島は観光では行くこと

が出来ませんでしたが、新たな

発見を求めて観光してきました。 

 

北の大地紀行(第４話) 

佐藤 勝男  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 西北から道

南への旅路は、数多くの出会い

がありました。特に積丹半島の

コバルトブルーには自然の不思

議さを深く焼き付けられました。 

≪ご意見異見≫ 

＊北海道を旅行した気分になり
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ました。 

＊北海道ならではの景色を堪能

させてもらいました。次回は

完結ですか。 

＊良くまとまっている。小樽の

人力車はよかった。 

＊編集の仕方に勉強になりまし

た。 

******    ******  

 今月の勉強会は、会場の都合

で急に中止になりました。申し

訳ありませんでした。 

 

 

 

 

▼放送時間▼ （111ch  毎週日曜更新 15分番組） 

日・月曜 6:45～,9:30～,12:30～,15:45～ 

火～土曜 6:45～,15:45～ 

翌週の 851ch「おさらいウイークリー」(8:00

～、15:30～、23:00～）内でも放送。 

2/25～ 日立市消防出初式     (小室政衛) 

3/ 4～ 

                  (美濃島和男) 

    鳥追いまつり       (鈴木 隆) 

3/11～ かみねの雪景色      (真弓喜幸) 

    ゆり花の成育       (井村泰也) 

3/18～ ｢巣箱作り｣の木工体験と｢焼芋作り｣ 

                (原田英一郎) 

 

 

 

▼毎週木曜日、午後 6:10～｢茨城ニュースいば６｣

の中で放送 

3/1 日立紅寒桜         (鈴木 隆) 

3/8  会員作品の採用なし 

監督：舛田利雄 

撮影：姫田真佐久 

音楽：佐藤 勝 

＜出演者＞ 

石原裕次郎 

北原三枝 

二谷英明 

南田洋子 

宍戸 錠 

江木俊夫 

金子信夫 

高原駿雄 

 

春の撮影会はどこへ 
 春の撮影会を５月下旬ころに行う予定でいま

すが、どこで何を撮影するのか、皆さんのご希望

をお聞かせください。 

撮影会なんて意味がないという方もおります

が、実践的な撮影技術の交換も腕を上げる一つの

方法だと思います。一人よがりにならず、会員同

士の交流も大事、たくさんの方が参加して、楽し

い一日を過ごしたいと思います。３月例会でご相

談いたします。 

３月例会は１８日開催です 
  早いもので今年も３月、梅も満開、サクラが待たれる時期となりました。とはいえ、まだ寒い日 

が続いています、お体にはお気を付けください。３月例会は、次のとおり開催いたしますのでご出 

席ください。 

   ３月 18日（日）午後 1:00から ●

   大沼交流センター ２階 ●

 内容 ①連絡打合せ（ひたち舞祭撮影、春の撮影会ほか） 

    ②会員作品合評（一人 10分以内でお願します。 

            同封記録票を記入添付してください） 

    ③その他情報交換など 

 

 ＜今月の例会当番＞ ２班：小室、久保田、鈴木隆、鈴木光、 

戸羽、茅根の皆さんご協力ください。 

勉 強 会 :午前 10:00～ 

 昨年の忘年会の二次会で、映

像作りは映画から学ぼうとい

う話題になり、勉強会で映画観

賞をという提案がありました。 

 今月は、昭和 34年、日立市

内で撮影された、石原裕次郎主

演の日活映画「今日に生きる」

を鑑賞いたします。（下欄参照） 
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